
    １１月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成２７年１１月１７日（火）  午前・午後１０時００分から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 幡 野 勝 彦・廣 瀬 孝 子・坂 本 公 仁・木 藤 勇 興 

出   席 

事務局員名 

教育長 丸 山 森 人、小川鉄男、中村貴仁、中村雅彦、角田弘樹 

 

署名委員名  

  委員会書記 中沢 敏 

 

 議題及び議事の大要 

 

○議事 

 

（１）服務規律の確保について 

 

丸山教育長）説明。 

 

坂本委員）こういうガイドラインを出す事そのこと自体が恥ずべき事。教育者の立場

から、厳しくしてほしい。 

 

幡野委員長）市町村職員も同様に、厳しくなっているのか。 

 

小川課長）同様に厳しくなっている。 

 

坂本委員）厳しくしなければ、こういった不祥事は続くと思う。 

 

木藤委員）繰り返し注意していくべきだと思う。 

 

 

（２）平成２８年度採用・昇任、校長・教頭・主幹教諭候補者の推薦について 

 

丸山教育長）説明。 

 

幡野委員長）女性はいるか。 

 



丸山教育長）教頭が一人のみ。峡東地域は、女性が少ない。 

 

 

（３）全国学力・学習状況結果の公表について 

 

 中村指導主事）説明。 

 

 幡野委員長）細かい分析、お疲れ様でした。 

 

 坂本委員・木藤委員）全国トップクラスの秋田とは何が違うのか。 

 

 中村指導主事）「もうひと押し」が大切。基本的なところは大丈夫なのだが、子供が

自ら進んで学習する様にさせることは大事。 

 

 幡野委員長）Ｂ問題の差を埋めるのに具体的な策はあるのか。指導に違いがあるのか。 

 

 中村指導主事）秋田は、「クラスづくり」を大切にしている。 

 

 木藤委員）市内の中学校に行ったとき、壁に「難問挑戦」などが貼ってあって、面白

いと思った。先生の「腕」もあるのかとは思うが、それが先生へのプレッシャーになっ

てはいけないと思う。 

 

 丸山教育長）先生が忙しいことが問題。その中で授業の工夫まで考えるのは正直大変

だと思う。教頭が整理して、示してあげたりしてあげなければいけないと思う。 

 

 廣瀬職務代理）先日、桃の里で学力動向の集いがあり、家庭での学習の話になった。

学校だけでは足りないので、家での予習・復習が大切だ、と言われていた。保護者にも

勧めてほしい。 

 

 中村指導主事）県でも、家庭学習は「量から質へ」を考えている。県教委からの指示

や、学校同士の横のつながりもしっかりできている。 

 

 幡野委員長）大学入試問題も変わってきているようだが、今後変わっていく可能性の

ある高校入試に活かせる様に進めていてほしい。 

 

 坂本委員）現場では、子供同士の「競争」感がないように思われる。「競争」「順番」

を示すことが必要な場合もると思うが。 

 

 中村指導主事）中間層の底上げがメインになっている。示す場合は「加減」が難しい。 

 

 木藤委員）「成績」だけでは「教育」ではない。 



 中村課長）全国トップクラスの都道府県は、特に問題を持っていないのか。 

 

 中村指導主事）自殺率や不登校率が高い、という問題を持っている所がある。 

 

 中村課長）「成績」の結果だけではこわい。 

 

 廣瀬職務代理）高校が「全県一区」になってから、甲府の進学校が予備校のようにな

ってしまっている気がする。小中学校には「バランス」をとってほしい。 

 

 

（４）「生活アンケート・いじめアンケート」「携帯電話・スマートフォン及びインター

ネット利用に関する調査」について 

 

 中村指導主事）説明。 

 

 木藤委員）丁寧な調査でとても良い。ネット等は家出のルール作りが大切。いじめは

（見えないものなので）繰り返し指導することが大事。 

 

 廣瀬職務代理）いじめアンケートについて、先日の名古屋の事件でも、事前に行われ

たいじめアンケートには何も書かれていなかった。家や学校で、子供からのＳＯＳサイ

ンを見逃さないで上げてほしい。 

 

 幡野委員長）アンケートのみの判断では危険であると思う。前回行ったものとちがい

はあるか。 

 

 中村指導主事）大きくは変わらないが、無記名にした。大切なのは、この結果を踏ま

えて、日常から気を付けることだと思う。 

 

 

（５）平成２８年度主要事業について 

 

 坂本委員）笛川小学校についてはどうか。 

 

 小川課長）Ｈ２７～２８で大体になると思う。 

 

 幡野委員長）放課後学童クラブについてはどうか。 

 

 小川課長）子育て支援課で進めている。１１月２４日の平成２７年度山梨市義務教育

振興会議後に、子育て支援課として、学童クラブ関係者と打ち合わせをする、と聞いて

いる。 

 



 廣瀬職務代理）花かげホールをもっと使ってほしい。 

 

 中村課長）入場料だけでは運営は無理なので、どうしても予算は必要となってしまう。

駐車場も足りないので難しいが頑張ります。 

 

 

（６）峡東地区教育委員会連合会研修日程について 

 

 中沢）説明。 

 

 → 平成２８年１月１５日（金）で決定。 

 

 

（７）その他 

 

 角田リーダー）①統合準備会だより＃３の発行について、②委員への上半期の報酬の

支給について、説明。 

 

（議事終了） 

 

 

【連絡事項】資料のとおり説明 

 （１）「少子化・人口減少に対応した活力ある学校教育推進事業」「コミュニティー・

スクール導入等促進事業」について 

 （２）平成２７年度山梨市義務教育振興会議について 

 （３）平成２７年度第４回定例会（市議会）開催について 

 （４）「小・中学生山梨市ノーベル科学賞事業」について 

 （５）平成２８年度公立小・中学校学級編成に係る特別支援学級等の事前協議日程に

ついて 

 （６）山梨市成人式について 

 （７）「児童虐待防止推進月間」について 

 （８）「年末の交通事故防止県民運動」について 

 

次回 １２月８日（火）１０:００～ 

 

議決事項 峡東地区教育委員会連合会研修日程 平成２８年１月１５日実施 

 

 

 

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 
 


